



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión
~

SÍNTESIS INFORMATIVA

17 de marzo de 2022

SÍNTESIS EN CORTO
Coordinación de Comunicación Social

INFORMACIÓN CONGRESO

Ingresan periodistas a Congreso de Michoacán

Tras la manifestación registrada este miércoles, periodistas lograron ingresar al Congreso del Estado de Michoacán, a fin de exigir justicia a las personas asesinadas en el ejercicio de su trabajo informativo. Este día un grupo de comunicadores marcharon desde Las Tarascas en protesta por el asesinato de Armando Linares el día de ayer, así como de la inseguridad que se vive en el gremio. La movilización llegó al Congreso del Estado, donde los manifestantes pidieron ingresar y plantear su inconformidad ante los diputados, aunque en un primer momento fueron recibidos con las puertas cerradas y se les quiso impedir la entrada.

Diputados locales se manifiestan contra persecución y violencia hacia periodistas

Que baje el entorno de persecución y de violencia contra [periodistas](#), exhortó el diputado local del PAN, Oscar Escobar Ledesma, luego de que cerraran las puertas del Congreso del Estado a un grupo de comunicadores, fotoperiodistas y periodistas que se manifestaban por el asesinato de Armando Linares López, ocurrido este martes en el municipio de Zitácuaro. Escobar Ledesma solicitó un minuto de silencio por lo que calificó como un acto “atroz que atenta contra la libertad de prensa”. Al retomar la sesión ordinaria de este miércoles, diversos legisladores aprovecharon la coyuntura mediática para reprobar la inacción del gobierno municipal, estatal y federal, frente a la advertencia de muerte que denunció Linares López desde el pasado 31 de enero, tras el homicidio del periodista, Roberto Toledo, colaborador del medio Monitor Michoacán, en el que ambos se desempeñaban.

Si hubo omisión en aplicación de protocolo de protección al periodista Armando Linares, debe haber castigo: Daniela de los Santos

Se tiene que investigar a fondo qué pasó con la aplicación del protocolo de protección a periodistas en el caso del asesinato del periodista Armando Linares López, y si hubo omisión institucional, se tiene que castigar al o los responsables, remarcó Daniela de los Santos Torres, diputada presidenta del Comité de Comunicación Social del Congreso del Estado. Esto lo dijo a partir de que desde hace un mes y medio, Linares López, director de *Monitor Michoacán*, había denunciado amenazas en su contra, denuncias que hizo públicas el mismo día en que dio a conocer el asesinato de su colaborador Roberto Toledo.

Legislar a favor de protección de periodistas, compromete Adriana Hernández

A legislar a favor de reforzar los protocolos de protección a periodistas, se comprometió la presidenta de la Mesa Directiva del Congreso de Michoacán, Adriana Hernández Íñiguez. Lo anterior, luego de que comunicadores realizaron esta mañana una marcha en protesta del asesinato del periodista Armando Linares en Zitácuaro, crimen con el que suman ocho a nivel nacional en lo que va del año. Adriana Hernández Íñiguez consideró que en esta legislatura ve más apertura para discutir y aprobar lineamientos legales que por cuestiones políticas no se han podido poner a discutir.

Niega Presidenta Del Congreso Orden «Portazo» VS Manifestación De Periodistas



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

17 de marzo de 2022

«No hubo ninguna cerrazón ni ninguna orden al menos de la mesa directiva para el cierre de puertas», aseguró la diputada presidenta de la mesa directiva del Congreso de Michoacán, Adriana Hernández sobre el cierre de puertas del Palacio Legislativo ante la manifestación de periodistas de este miércoles en Morelia, en donde se exigía justicia para Armando Linares, periodista asesinado en Zitácuaro. En entrevista, la legisladora de la LXXV Legislatura señaló que la primera orden fue que los periodistas manifestantes fueran atendidos por una comisión conformada por la diputada Daniela de los Santos. «No hubo ninguna cerrazón ni ninguna orden al menos de la mesa directiva para el cierre de puertas, al contrario, se acordó que la diputada Daniela, el diputado Víctor salieran como comisión mientras nosotros estábamos desahogando la sesión para recibirlos», indicó la legisladora.

No es endureciendo castigos, sino erradicando la impunidad como reducirá la criminalidad: Hugo Anaya

No es incrementando las penas en contra de los criminales como se combatirá la inseguridad y la violencia, es abatiendo la impunidad como se podrá lograr, aseveró Hugo Anaya Ávila, diputado integrante de la Comisión de Seguridad del Congreso local. Se estima que el 95% de los delitos en Michoacán quedan en la impunidad, explicó, y dijo que esto refleja que los criminales ven en esto “una oportunidad” de incurrir en un delito sin tener castigo alguno. Esto lo refirió frente a un contexto en el cual la violencia criminal ha ido en incremento constante y que ha colocado a Michoacán en los primeros lugares de homicidios dolosos a nivel nacional.

Trabajadores de Junta de Caminos exigen al gobernador reapertura del organismo

Trabajadores de la desaparecida [Junta de Caminos](#) se manifiestan por fuera del Poder Legislativo para recordarle al hoy gobernador Alfredo Ramírez Bedolla que, desde que fue diputado local, prometió reactivar la institución que extinguió el exmandatario Silvano Aureoles Conejo. A tres años de cerrar la fuente laboral de más de 350 empleados sindicalizados y un número similar de confianza, Angélica Pérez García refiere que Ramírez Bedolla prometió reabrir la Junta de Caminos si, además, se le apoyaba en sus aspiraciones a la gubernatura, hecho al que se sumó la mayoría de sus compañeros.

Nuevo edil de Aguililla, será definido esta semana: PVEM

El dirigente estatal del Partido Verde Ecologista en Michoacán (PVEM), Ernesto Núñez Aguilar, informó que ya se dialoga con el cabildo para definir quién será el presidente municipal sustituto en Aguililla, luego que fuera asesinado César Valencia, este 10 de marzo del año en curso. Dicha propuesta saldría de dos regidores que están interesados en ocupar el cargo, sin embargo, aún no se define. Núñez Aguilar, adelantó que será esta semana cuando se turne la propuesta al Congreso del Estado. “Esta misma semana llega la propuesta por escrito aquí al congreso y la siguiente semana estaríamos tomando protesta”, dijo.

Víctimas me propusieron; Josue Alfonso Mejía Pineda nuevo titular de la CEAV

“Las víctimas me propusieron”, mencionó Josue Alfonso Mejía Pineda, luego de rendir protesta como nuevo Comisionado de la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas del Estado en el Congreso del Estado. El nombramiento se concretó en medio de polémicas que lo señalan como allegado de la extitular, Cristina Cortes Carrillo, y luego que víctimas del “granadazo”, manifestaran su inconformidad por la designación. “Soy la propuesta de



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

17 de marzo de 2022

las víctimas, legitimada y enviada en terna por el Gobernador del Estado y ratificada por 37 diputados el día de hoy... nosotros estamos listos para atender todas las demandas, será una comisión para la víctimas, yo no puedo creer que haya una comisión sin víctimas”, explicó.

Designan diputados a presunto agresor en Comisión a Víctimas

Las víctimas del delito seguirán padeciendo malos tratos en la Comisión Estatal Ejecutiva de Atención a Víctimas ya que, como estaba cantado, fue designado por la 75 Legislatura del Congreso del Estado como comisionado a Josué Alfonso Mejía Pineda. Las denuncias y videos que hicieron públicos algunas de las víctimas sobre el maltrato de parte de Mejía Pineda, fueron ignorados por los diputados que presentaron el dictamen con la terna de la que surgiría el comisionado, así como por el pleno del Congreso. Como es costumbre, fue mediante el voto censual, el que se deposita en una pecera para que haya transparencia y a la vez secrecía del voto, para que los legisladores voten en libertad de conciencia, pero 37 diputados le dieron su voto a Mejía Pineda y solo uno a Cecilia Morales Melgoza.

Gabinete federal de seguridad estará en Morelia, para revisar estrategia

El próximo sábado 19 de marzo el Gabinete de Seguridad del Gobierno Federal que incluye a la Secretaría de Marina, Defensa Nacional, Seguridad Pública y Guardia Nacional sostendrá un encuentro con el Gobierno Estatal, confirmó el diputado del PRI, Marco Polo Aguirre Chávez. Informó que el Congreso del Estado ha sido convocado a este encuentro que tendrá lugar en el Centro de Convenciones en Michoacán, en donde además estarán los titulares de estas áreas a nivel federal y el Secretario de Gobernación, Adán Augusto López.

Congreso recibe iniciativa del gobernador Alfredo Ramírez contra el feminicidio

El congreso del estado recibió hoy formalmente la iniciativa para homologar el tipo penal de Feminicidio en el estado con el de la federación, la cual, presentó el gobernador de Michoacán Alfredo Ramírez Bedolla. Dentro de las consideraciones, el Gobierno del Estado describió la necesidad de garantizar una vida libre de violencia a las michoacanas y disminuir la comisión de este tipo de homicidios por razones de género. Destacar que el gobernador de Michoacán Alfredo Ramírez Bedolla advirtió que esta homologación resultaría en una pena máxima de 60 años para los feminicidas.

PAN Propone 16 Años De Prisión A Quien Tenga Contenido Sexual Infantil Digital

De 5 a 16 años de cárcel para quien obtenga contenido sexual a través de algún medio digital de un menor de edad, propuso el diputado Óscar Escobar Ledezma coordinador de la bancada del PAN. Con la propuesta del legislador del partido albiazul se añadiría el artículo 195 Ter del Código Penal del Estado de Michoacán de Ocampo, para que se contemple la pena de hasta 16 años de cárcel y una multa de quinientos hasta mil días a quien obtenga contenido sexual o erótico de menores de edad.

BOLETINES:

Tener acceso a los servicios públicos es un derecho humano de todas las personas:
Lupita Díaz

Adriana Hernández defiende seguridad jurídica de niños, niñas y adolescentes



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

17 de marzo de 2022

Busca Reyes Galindo que el acoso callejero hacia la mujer sea tipificado como delito

Rechaza GPPRD violencia en contra de las y los periodistas

Congreso del Estado designa a Josué Alfonso Mejía Pineda como Comisionado Ejecutivo de la CEAV

Necesario proteger a los menores de delitos sexuales por medios digitales: Oscar Escobar

Congreso de Michoacán aprueba sanciones a quien exceda límites de emisión de ruidos

Congreso exhorta al Ejecutivo para mejorar condiciones de reclusos

Que 14 municipios estén bajo alerta por violencia de género, nos tiene que unir como una familia: Dip. Luz María García

Impulsa Mayela Salas aumento al doble para la pensión alimenticia

"Michoacán requiere urgentemente un Pacto apartidista por la seguridad:" Hernández Peña

A mantener vigente legado de Erik Juárez exhorta Julieta Gallardo en segundo aniversario luctuoso

Congreso de Michoacán, uno de los más caros de México; es necesario transparentarlo: Gabriela Cázares

NOTA POLITICA

Consejos Distritales del INE publican ubicación de casillas de Revocación

El Instituto Nacional Electoral (INE) informa que los **300 Consejos Distritales** del país han comenzado la publicación de los listados con la ubicación de las casillas que se instalarán para el ejercicio de **Revocación de Mandato**, esto como un paso previo a la habilitación del **sistema digital Ubica tu Casilla**, el cual se pondrá a disposición de la ciudadanía a partir del próximo 28 de marzo en la página ine.mx. De conformidad con el artículo 54 del Manual Operativo de Revocación de Mandato 2022, los Consejos Distritales realizaron a partir de este 14 de marzo de 2022 la primera publicación y difusión de la lista de ubicación de Mesas Directivas de Casilla de la Revocación de Mandato en los lugares más concurridos de cada distrito electoral.

Consejo Estatal de MORENA designará presidente formal del partido; Giulianna Bugarini ya no está a la cabeza



17 de marzo de 2022

En Morena, en la entidad preparan la destitución de Giulianna Bugarini, quien solo es "delegada de Mario Delgado" y entenada de Alfredo Ramírez Bedolla, además de que no se ha separado del PRD y por tal tampoco es militante del partido guinda, acusaron consejeros estatales morenistas, quienes anunciaron que habrá sesión del Consejo Estatal del partido el próximo domingo para tratar este punto. Ello tras de que el pasado fin de semana gente de la Secretaría de Gobierno boicoteo la primera convocatoria y los consejeros no completaron el quorum.

Morena Michoacán, sin estructura partidista mínima para operar: Consejeros

La realización del Consejo Estatal Extraordinario que prepara para este domingo Morena Michoacán, busca consolidar la estructura de ejecución partidista al designar por la vía institucional a quienes deberán asumir las distintas secretarías acéfalas en el Comité Ejecutivo Estatal (CEE), coincidieron en señalar los consejeros integrantes de la mesa de la Asamblea Informativa, Marco Fabio de Jesús Bautista, Indira Alonso y Adán Barajas. Se explicó que el ejercicio realizado el fin de semana pasado, en el que no se alcanzó el quórum, se desprende de los 20 acuerdos tomados a nivel nacional durante una convención a la que invitaron intelectuales de Morena que buscan "*reactivar la vida institucional del partido en todo el país a través de los consejos*".

Ningún edil de MC ha sido víctima de acoso delictivo

Frente a la amenaza de los grupos delictivos que ya ejecutaron a dos alcaldes michoacanos, el coordinador operativo de Movimiento Ciudadano, Antonio Carreño, puntualizó que por el momento ninguno de los presidentes de ese partido es víctima de presión o acoso delictivo. No obstante, Antonio Carreño reconoció que son las alcaldías el eslabón más débil y en consecuencia los más vulnerables ante la presión de los grupos delincuenciales. Señaló que por el momento ninguno de los alcaldes emanados de Movimiento Ciudadano ha expresado su preocupación por contar con vigilancia especial. En el arranque de año, Michoacán vivió la ejecución de los alcaldes de Contepec y Aguililla, donde también fue asesinado el asesor principal de ese ayuntamiento tierracalienteño.

NOTAS GOBIERNO

Hasta 60 años de cárcel a feminicidas en Michoacán y 8 a funcionarios 'maliciosos' que intervengan

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla propuso subir la pena máxima en Michoacán para imponerla al delito de feminicidio, según iniciativa de reformas a la Constitución y al Código Penal. De 60 años será la pena más alta de prisión en el estado, con dedicatoria para los asesinos de mujeres por razones de género, es decir, cuando el criminal haya sostenido alguna relación sentimental, afectiva o emocional con la víctima, cuando haya antecedentes de violencia familiar, laboral o escolar, en contextos de amenazas, acosos o lesiones contra la mujer privada de la vida.

Tras Asesinato De Periodistas Michoacanos Bedolla Anuncia Retoma Iniciativa De Protección

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla afirmó que la Ley para la Protección de Personas Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas ha sido letra muerta en Michoacán, por lo



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

17 de marzo de 2022

que destacó que “la entidad debe avanzar hacia la consolidación del Sistema de Protección para Personas Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas”. El mandatario refirió que desde que se publicó, en junio del 2019, el reglamento de la Ley para la Protección de Personas Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas del Estado de Michoacán, no se ha instalado el Sistema Estatal para ejecutar acciones que garanticen la vida, integridad, libertad y seguridad de las y los periodistas.

CEDH condena asesinato de periodista Armando Linares

Ante el homicidio del periodista y director de Monitor Michoacán, Armando Linares, la Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH) en Michoacán hizo un llamado a las autoridades para respetar y garantizar los derechos de las personas periodistas y de quienes ejercen la libertad de expresión. El mensaje fue emitido en un comunicado compartido la mañana de este miércoles. En este, también pide revisar el Mecanismo de Protección para Personas Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas; y “evaluar su eficacia”, para garantizar la “salvaguarda a la vida, la integridad y la seguridad de quienes se desempeñan en esta profesión”.

Convoca Comunicación Social de Michoacán a instalar mesa de trabajo para la protección de periodistas

La Coordinación General de Comunicación Social del Gobierno de Michoacán hace un llamado a comunicadores y periodistas a instalar una mesa de trabajo para definir una agenda de acciones en favor del libre ejercicio del periodismo, y preservar la integridad de las y los trabajadores de medios de comunicación. Después de condenar el asesinato del periodista Armando Linares López, director de Monitor Michoacán, el coordinador general de Comunicación Social, Carlos F. Márquez, destacó que es del interés del gobierno que encabeza Alfredo Ramírez Bedolla, generar condiciones propicias para que periodistas y comunicadores puedan ejercer su labor en libertad, razón por la que el gobernador ha instruido promover el trabajo conjunto con el gremio.

Urgen comerciantes reactivación económica en la Expo Fiesta Michoacán 2022

La Unión de Comerciantes y Artesanos de Michoacán General Francisco J. Múgica urgió al gobierno del estado la realización de la Expo Fiesta Michoacán 2022 como una estrategia de reactivación económica al sector mercante de la entidad. El representante de 15 uniones de vendedores, José Francisco Ramos Castro, aseguró que desde la suspensión de eventos de carácter masivo debido a la pandemia por Covid-19, el gremio mercantil del estado fue uno de los más afectados, sin espacios para comerciar sus productos.

MORELIA

Supervisa Alfonso Martínez avances del proyecto de Agroparque Industrial de Morelia

El alcalde Alfonso Martínez Alcázar revisó los avances del proyecto ejecutivo del Agroparque Industrial de Morelia, el cual, dijo, será una realidad a corto plazo y que busca potencializar la ubicación geográfica de la región para aterrizar inversiones de gran calado.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

17 de marzo de 2022

Como parte del proyecto de Morelia Next, Alfonso Martínez recordó que este Agroparque se posicionará como un sitio atractivo para que más empresas se instalen en Morelia y con ello se generen más y mejores empleos bien remunerados.

NOTAS DE SALUD

Suman otros 94 contagios y cuatro defunciones por Covid en Michoacán

El Covid-19 cobró la vida de 4 personas más en el estado y contagió a otras 94. De acuerdo al reporte técnico diario, los nuevos enfermos se registraron 17 en Zinapécuaro, otros 17 en Morelia, 15 en Maravatío, 14 en Tacámbaro, 6 en Quiroga y cinco más en Uruapan. En tanto que las defunciones ocurrieron en Buenavista, Morelia, Irimbo y Uruapan. La entidad acumula 171 mil 762 casos y 8 mil 527 fallecimientos.

EDUCACION

Profesores de tiempo completo serán reasignados a otros espacios

En riesgo de cambio de adscripción se encuentran profesores asignados en escuelas que operaban bajo el programa federal de "Escuelas de Tiempo Completo", así lo evidenció Arturo Moreno, quien forma parte de la plantilla docente de afectados. Durante una protesta en el Congreso local y en la que participaron maestros de diversos puntos del estado, Arturo Moreno indicó que desde la Secretaría de Educación en el Estado les informaron que habrá cambios, entre ellos que los docentes de una sola plaza serán removidos a otros espacios. "La promesa del gobernador es que el programa continúa, pero nos acabamos de llevar una sorpresa donde pareciera continua al costo que sea, y la propuesta que nos dan es que los compañeros que laboran en las escuelas de tiempo completo de un sola plaza los van a quitar y cambiar y ellos tienen derecho a no ser movidos, de igual manera los directivos", señaló Arturo Moreno quien agregó son 3 mil los profesores que están con los riesgos de cambio.

Interpone CNTE-Poder de Base 2 mil 600 amparos ante Poder Judicial Federal contra modificaciones a pensiones

CNTE- Poder de Base ha interpuesto 2 mil 600 amparos ante Poder Judicial Federal contra modificación de régimen de pensiones estatales. El equipo de Asuntos Jurídicos de esta ala del magisterio democrático está asesorando a los maestros que han interpuesto este recurso legal individual, pero han acudido a la sede del PJF en esta capital a llevar los paquetes que integran los documentos formales para ampararse contra esa reforma hecha por el gobierno estatal en la actual administración y que ha sido publicada en el Periódico Oficial del Estado el pasado 28 de Enero.

NOTAS DE SEGURIDAD

Monitor Michoacán de Armando Linares tenía documentos de corrupción de Silvano que hizo millonario a Carlos Herrera

Durante sus últimos meses con vida, antes de su asesinato en Zitácuaro el martes 15 de marzo, el periodista Armando Linares escribió varios reportajes exhibiendo los millonarios



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

17 de marzo de 2022

beneficios que obtuvo el exsecretario de gobierno de Michoacán y candidato perdedor a la gubernatura Carlos Herrera Tello, antes y durante el mandato de Silvano Aureoles Conejo, a través de una red de corrupción que involucra a exfuncionarios y políticos cercanos a la cúpula zitacuarenses que gobernó la entidad. Armando Linares es el segundo periodista o colaborador de medios de comunicación asesinado en Michoacán en 2022, y el octavo a nivel nacional. Los dos crímenes de este tipo registrados en la entidad corresponden al equipo de Monitor Michoacán, radicado en Michoacán y del cual Linares López era director.

Llamadas de auxilio de Armando no fueron escuchadas: periodistas michoacanos

Luego del asesinato de Armando Linares López ocurrido esta tarde en Zitácuaro, el colectivo de periodistas #NiUnoMasMichoacán emitió un enérgico posicionamiento en el que acusa de indolencia al Estado Mexicano ante los homicidios de sus compañeros. Además, demandó a las autoridades federales y estatales asumir sus responsabilidades y que dejen de usar a los periodistas como carne de cañón para sus disputas políticas. Ante esta situación, los periodistas michoacanos convocaron a manifestaciones que tendrán lugar en Morelia y Zamora.

Reportero de Milenio afirma haber sido amenazado por empistolado mientras cubría velorio de Armando Linares

“Así la inseguridad en Michoacán, y la violencia contra los periodistas. Estamos bien. Toda la información por Milenio TV”, agregó. El reportero de *Milenio*, Edgar Ledesma, aseguró que mientras daba cobertura al velorio del director de *Monitor Michoacán*, Armando Linares, un hombre le acercó y, con pistola en mano, le pidió que se fuera. En su cuenta de Twitter, el comunicador dijo lo siguiente: “Estábamos cubriendo el velorio del colega Armando Linares, cuando un sujeto con pistola en mano nos amenazó con que nos fuéramos o ‘íbamos a valer verga’”.

Desde la Presidencia se incita a denostar a los periodistas: Paco Davish

El clima que permea hoy en Michoacán es de rabia, coraje e indignación, refirió el director de *Quadratín*, Francisco García Davish, tras el asesinato del periodista Armando Linares, del medio *Monitor Michoacán*, el segundo en el estado y el octavo en el país. En entrevista con Alejandro Cacho para el programa *República H*, García Davish señaló que hay un desdén y una manifiesta intención desde la Presidencia de la República, cada mañana, para incitar a la gente a denostar a los periodistas.

Se vislumbra 2022 como año más violento para la prensa en México

Han transcurrido casi 24 horas del asesinato de Armando Linares, periodista de *Monitor Michoacán*, sin embargo, hasta ahora la justicia se ha limitado a condenar los actos y exigir justicia, lo mismo que en los ocho asesinatos de comunicadores del primer trimestre del 2022, año que ya se vislumbra como el más violento para la libertad de prensa y expresión. La tesis desde la Presidencia de la República ha sido que son los grupos criminales quienes han perpetrado los asesinatos en contra de los periodistas como Juan Carlos Muñiz, Heber López, Lourdes Maldonado, Margarito Martínez, José Luis Gamboa, Jorge Luis Camero y Roberto Toledo.